



**QUADRATIN**  
Jalisco

**Presenta Lemus  
ambicioso plan  
agroalimentario**

◆ Pag. 6



Pablo Lemus

Guadalajara, Jalisco, jueves 9 de mayo de 2024

EDICIÓN DIGITAL 778

# Las Chivas tintentan al Diablo

En su aniversario 118, el conjunto del Rebaño Sagrado arrancó la primera fase de Liguilla con un triunfo sobre el Toluca; será el próximo sábado cuando busquen avanzar a la siguiente ronda en la cancha del Nemesio Diez.

◆ Pág. 12



Francisco Rodríguez

**ZAPOPAN**



◆ Pag. 5

**Al 62% la  
rehabilitación del  
Hospital General  
de Occidente**

Gobierno de Jalisco

**OPERATIVO**



◆ Pag. 3

**Para evitar  
desgracias  
clausuran  
14 polvorines**

Gobierno de Jalisco



## LA AHOGADA el que la prueba se pica

### NO ES BANDERA ELECTORAL

Todo apunta a que el equipo de campaña de Claudia Delgadillo, candidata de la coalición Sigamos Haciendo Historia por Jalisco, descubrió que los esfuerzos de la candidata por posicionarse en Jalisco no daban para más y fue necesario el plan C, como dice el presidente de la República.

Es lamentable que exista la violencia de género en cualquier tipo, pero es aún más lamentable que sea utilizado como bandera política, así como lo está haciendo la abanderada morenista.

En la semana ha quedado muy en claro el plan c, b o x de la candidata, señalar todos los días al candidato Pablo Lemus, de Movimiento Ciudadano, como su agresor, por los debates, por los videos y por lo que se acumule.

Será que se le terminaron las propuestas o que ya no quiere salir de gira por que luego la acusan de estar en estado inconveniente.

Este miércoles la candidata acompañada demás candidatos de la coalición acudieron a la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres donde aseguró estar muy indignada, se dijo una vez más víctima de guerra sucia y de violencia por parte del candidato de Movimiento Ciudadano y la gente del partido, además de tachar al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado, de ser omiso y favorecer a Lemus Navarro, al estilo de ya saben quién.

Ni la candidata de la coalición Corazón y Fuerza Por Jalisco, Laura Haro, ha utilizado el tema como Delgadillo, y vaya que Haro mostro durante el debate ser la más ofendida luego de que las llamaran hijas de Alito.

Vamos a esperar si el equipo de campaña de Claudia, cambian el chip y se enfocan a hacer ruedas de prensa para presentar propuestas o acciones y que dejen a los institutos hacer su trabajo, y si hay delito que sean ellos quienes lo determinen.

# Reconocen en el mundo a la raza de ovino Pelifolk

## Es 100 por ciento jalisciense y fue integrada al Sistema Mundial de Información de la Diversidad de Animales Domésticos

Redacción/Quadratín Jalisco

La raza jalisciense de ovino Pelifolk es reconocida a nivel internacional, ya que la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) la integró al Sistema Mundial de Información de la Diversidad de Animales Domésticos (DAD-IS).

Su base de datos es actualizada y desarrollada por la organización internacional, donde también se ha incluido información respecto a esta raza mexicana de ovinos.

El sistema DAD-IS -que significa para las y los productores un paso para facilitar la comercialización y el posicionamiento de la raza en el mercado internacional- permite acceder y buscar en su base de datos información sobre las distintas razas, imágenes y enlaces sobre diversidad ganadera. Además, cuenta con una relación de contactos de todos los coordinadores nacionales para la gestión de recursos zoogenéticos, comparación de datos sobre razas ganaderas a nivel regional, nacional y mundial, así como el estatus de cada raza y si están en peligro de extinción.

Respecto a estos ovinos mexicanos, en su clasificación de razas, el sistema DAD-IS detalla que la Pelifolk se ha adaptado localmente y que es originaria del Estado de Jalisco, donde se dieron sus primeros cruzamientos en el año 1991 en el municipio de Zapopan, desde donde se extiende a otras regiones y entidades del



Gobierno de Jalisco

Se dieron sus primeros cruzamientos en el año 1991 en el municipio de Zapopan.

## DE ZAPOPAN PARA EL MUNDO

En 2021, Jalisco obtuvo el registro oficial de certificación de la primera raza pura de ovino Pelifolk y en 2023 se realizó la entrega de los primeros libros de Registro Genealógico de la Raza Pelifolk en el marco de la 5ta. Exposición Ovicaprina "OVICAM 2023", realizada por la Agencia de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (ASICA), en coordinación con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural de Jalisco (SADER Jalisco) y la Asociación Mexicana de Criadores de Ovinos Pelifolk de Registro.

país, se dio a conocer a través de un comunicado.

Mientras que su uso se describe para consumo de carne, principalmente en

el platillo tradicional de la barbacoa, el uso de la piel (cuero) se utiliza para la fabricación de prendas de vestir y zapatería.

## Directorio Quadratín Jalisco

**Presidente de Quadratín**  
Francisco García Davish

**Director General**  
Antonio Sánchez

**Jefa de información**  
Diana Beas

**Editoras**  
Alma Reynoso

**Reporteros**  
Haremy Reyes  
César Huerta

**Fotógrafo**  
Francisco Rodríguez

**Diseño gráfico**  
Karina Zepeda

**Corresponsal Puerto Vallarta**  
Javier Frías

**Domicilio**  
Avenida Patria 747  
Interior A36, colonia  
Jardines de Guadalupe,  
CP 45030, Zapopan Jalisco.

Quadratín Jalisco no se hace responsable de las opiniones de nuestros colaboradores en sus artículos.

# Clausuran en Jalisco 14 polvorines

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**n un operativo realizado en diferentes municipios de Jalisco, se realizó la clausura de 14 polvorines y más recibieron un apercibimiento, esto como medida para evitar que suceda algún otro accidente como el ocurrido en La Barca, que dejó dos muertos.

La Unidad Estatal de Protección Civil y Bomberos de Jalisco (UEPCBJ), en coordinación con las Unidades Municipales de Protección Civil y la Sedena, aumentaron y reforzaron la revisión de estos inmuebles, con la finalidad de corroborar que cuenten con las medidas de seguridad requeridas por las autoridades para la elaboración de fuegos artificiales.

Hasta la fecha se han visitado 21 inmuebles ubicados principalmente en los municipios de Zapopan, Tonalá, Atotonilco El Alto, La Huerta, Ayotlán, Cuquío, La Barca, Etzatlán y Cocula.

Las causas principales por las que fueron apercibidos fue por la falta de medidas de seguridad para realizar los trabajos con pólvora y en casos menores y no menos graves han sido la falta de permisos otorgados por la Secretaría de la Defensa Nacional, motivo para proceder a la clausura de los polvorines.

Cabe mencionar que como parte de las medidas de seguridad que deben de contar, todo aquel permisionario

## En la supervisión de inmuebles los que no contaban con medidas de seguridad cerraron y otros 7 recibieron apercibimientos



Buscan evitar que ocurra otro accidente como el de La Barca.

que quiera elaborar artículos a base de pólvora son:

- Contar con equipo extintor con carga vigente y señalizado, por lo menos 2 en cada polvorín o área de trabajo con capacidad para 9 Kgs.
- Tener tambores o piletas para el almacenamiento de agua y arena,

rotulados, para sofocar incendios en la periferia de las instalaciones; así como dotar de herramientas como palas, picos, cubetas, etc.

-Contar con botiquín de primeros auxilios debidamente señalizado y abastecido con material de curación de acuerdo a los riesgos del lugar.

## DENUNCIA

En caso de tener conocimiento de un establecimiento irregular de pirotecnia, se haga el reporte correspondiente al 911.

- Señalar las rutas de evacuación, puntos de reunión; así como señalamiento restrictivo de No Fumar, Prohibido el paso, Peligro material explosivo.

- Contar con un sistema para descarga electrostática en polvorines y áreas de trabajo.

- Tener un sistema de protección para descargas atmosféricas (pararrayos).

- Delimitación física del predio mediante malla ciclónica o barda de tabique, con una altura mínima de 2 metros.

- Mantener un área de por lo menos 25 metros alrededor de los polvorines y talleres, libres de maleza, pasto u otros materiales combustibles que puedan generar o propagar un incendio.

Además de cumplir a cabalidad con lo estipulado por la ley de armas de fuego y explosivos.

# Realizan búsqueda de personas desaparecidas en Tala

Redacción/Quadratin Jalisco

**C**on la finalidad de dar con el paradero de Juan Manuel, quien fue reportado como desaparecido por sus familiares en octubre del 2022, personal de la Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco, en coordinación con la célula de búsqueda de Tala, llevaron a cabo un despliegue operativo en distintos puntos del municipio.

El operativo se llevó a cabo con el uso de herramienta tecnológica como drones, detectores de metal y goerradar, también se llevaron a cabo acciones de búsqueda en campo en

sitios en donde podrían arrojar datos que lleven a dar con la localización de joven.

El trabajo se realizó en coordinación con personal de la célula de búsqueda de Tala y de las direcciones de Búsqueda y Atención a Familiares de esta comisión y de la Guardia Nacional, así como de familiares de Juan Manuel, que fue visto por última vez el 30 de octubre del 2022 en el municipio de El Arenal.

La Comisión de Búsqueda de Personas del Estado de Jalisco pone a disposición de los ciudadano el teléfono 3315145422 las 24 horas y durante los 365 días del año.



El operativo se llevó a cabo con el uso de herramienta tecnológica.

# Alista Tlajomulco operativo en cementerios por 10 de mayo

Redacción/Quadratin Jalisco

El gobierno de Tlajomulco ya tiene listo el operativo especial con motivo del Día de las Madres que se realizará en los 16 cementerios municipales a fin de garantizar la seguridad de los visitantes.

Estas acciones estarán vigentes el próximo 10 de mayo en los camposantos: Antiguo y Peña Amarilla en la Cabecera Municipal; Unión del Cuatro; San Sebastián El Grande; Santa Cruz del Valle; El Zapote del Valle; La Calera; Cajititlán; Cuexcomatitlán; San Miguel Cuyutlán; San Lucas Evangelista; San Juan Evangelista; Santa Cruz de Las Flores; Buenavista; San Agustín y Lomas de Tejada.

Los cementerios de Tlajomulco estarán abiertos de las 8 a 18 horas.

Los visitantes podrán consumir alimentos en el interior de las instalaciones, solamente se restringirá el ingreso y consumo de bebidas embriagantes, así como el ingreso de botellas de vidrio.

Oficiales de Protección Civil y Bomberos realizaron la revisión de las condiciones de seguridad que guardan los cementerios. Realizaron el acordonamiento de 194 criptas que representaban algún riesgo, además realizaron el retiro de un enjambre de abejas.



Los cementerios de Tlajomulco estarán abiertos de las 8 a 18 horas.

Con motivo del Día de las Madres se espera la visita de miles de personas en los camposantos y para ello se contará con personal para atender emergencias

Por su parte, personal de Vectores de Servicios Médicos Municipales de Tlajomulco, ya realizó la fumigación de los espacios, así como la abatización de fuentes, piletas y contenedores en todos los panteones para evitar la presencia del mosquito Aedes Aegypti, transmisor del dengue.

El Gobierno de Tlajomulco exhorta a los ciudadanos para que respeten las zonas acordonadas, además de que mantengan vigilados a los niños y a las personas adultas para evitar incidentes.



Desplegarán a más de 650 trabajadores del Gobierno.

Esperan en camposantos de GDL a 116 mil personas

Redacción/Quadratin Jalisco

Con motivo del Día de las Madres, en los cementerios de Guadalajara esperan la asistencia de 116 mil personas, es por ello que el Gobierno tapatío realizará un operativo preventivo.

El dispositivo iniciará el viernes 10, y se extenderá sábado 11 y domingo 12 de mayo, de las 08 a las 18 horas.

La fuerza operativa será de 650 elementos y se tiene prevista la utilización de 121 vehículos de emergencia y operativos.

Gloria Carranza González, directora de Cementerios de Guadalajara, exhortó a no subirse a las tumbas, sobre todo a las que están acordonadas; no ingresar ni consumir bebidas alcohólicas o estupefacientes; que las y los menores y los adultos mayores porten una tarjeta de seguridad con los datos generales y número de contacto en caso de extravío; identificar rutas de evacuación y puntos de reunión en el mismo sentido.

“No traigan mascotas, no se les va a permitir la entrada con bebidas alcohólicas, tampoco música y por favor acaten las indicaciones que les damos, vamos a cerrar a las 6 de la tarde, pero a las 5 les vamos a hacer la invitación para que desalojen el panteón y así evitar algún accidente”, destacó.

## Vigilarán los 15 panteones de Zapopan

Redacción/Quadratin Jalisco

Para evitar alguna incidencia y que se realice de forma segura la visita a los panteones con motivo del Día de las Madres, el Gobierno de Zapopan desplegará a 50 elementos en los 15 camposantos privados y municipales.

Miguel Ricardo Ochoa Plascencia, director general del OPD Servicios de Salud del Municipio de Zapopan, detalla que en esta festividad “es muy común la visita

a los cementerios”, por lo que como cada año, el municipio se prepara para atender y prevenir cualquier eventualidad e incidencia.

Moisés Magaña Baltazar, director de Cementerios Municipales de Zapopan, confirma que el operación inicia a partir del 10 de mayo 8 a 18 horas además de sábados y domingos.

María Luisa Vargas Partida, directora de Inspección y Vigilancia de Zapopan, confirma que serán más de 50 elementos en los panteones municipales y privados para atender a más de 50 mil personas que se esperan.

### EN TOTAL HABRÁ VIGILANCIA EN 15 CEMENTERIOS

- |                            |                           |
|----------------------------|---------------------------|
| 1. Atemajac del Valle      | 9. Recinto de la Paz      |
| 2. Centro de Zapopan       | 10. Venta del Astillero   |
| 3. Altagracia              | 11. Valle de los Cipreses |
| 4. San Esteban             | 12. Nextipac              |
| 5. Ixcatán                 | 13. Tesistán Nuevo        |
| 6. Parque Funeral Colonias | 14. Tesistán Viejo        |
| 7. Santa Ana Tepetitlán    | 15. Jardín de los Ángeles |
| 8. San Juan de Ocotán      |                           |

# Avanza rehabilitación del Hospital Zoquipan

Redacción/Quadratin Jalisco

**S**erá a mediados del mes de agosto de este 2024 cuando se entreguen las obras de rehabilitación que se realizan en el Hospital General de Occidente, también conocido como Zoquipan, en Zapopan.

Hasta el momento, el avance general de la obra es del 62%, según se informó a través de un comunicado del gobierno estatal.

Uno de los principales componentes de la obra es la ampliación del área de consulta externa mediante la construcción de un edificio de tres niveles con una superficie de tres mil 500 m<sup>2</sup>.

La estructura de concreto está completada al 90 por ciento y actualmente se está trabajando en las fachadas y comenzarán los acabados.

Otro frente de trabajo es la rehabilitación integral del segundo piso del edificio de hospitalización, específicamente el área de ginecología, donde se están renovando las instalaciones eléctricas, hidráulico sanitarias, de gases medicinales y de voz y datos al 100 por ciento. Actualmente se encuentran en la etapa de acabados y suministro de paneles médicos para el área de UCIN. Se espera que esta renovación integral esté concluida en la primera semana de julio.

También se ha concluido la renovación de los módulos de baños



La estructura de concreto está completada al 90 por ciento.

**El Hospital General de Occidente en Zapopan tendrá nueva cara a partir del mes de agosto; las obras llevan un avance del 62%**

de cada uno de los 5 pisos del edificio de hospitalización, así como la renovación del almacén general. Este último fue demolido debido a que se encontraba obsoleto y no cumplía con las normas vigentes. En su lugar, se está construyendo un nuevo edificio que se encuentra en la etapa de estructura

metálica y albañilería, y se espera que los acabados estén finalizados en la primera semana de julio.

Una de las acciones más importantes de esta etapa de intervención es la renovación de las instalaciones y equipos principales que se encontraban en pésimo estado y no cumplían con las normas. Se están renovando los equipos de la subestación eléctrica y de la planta de emergencia, así como los equipos de compresor y bomba de vacío del sistema principal de gases medicinales. También se están renovando los chillers para los sistemas de aire acondicionado, las calderas, los equipos hidroneumáticos y la cisterna general de 560 m<sup>3</sup>.



Comisaría de Zapopan

A los sujetos les fueron asegurados encendedores y una botella de plástico.

## Detienen a 2 presuntos ecocidas

Redacción/Quadratin Jalisco

**E**lementos de la policía de Zapopan lograron la captura de dos presuntos ecocidas cuando realizaban quema en las inmediaciones del Cerro del Colli; suman ya 4 personas detenidas en el municipio relacionadas con delitos ambientales en lo que va de la presente temporada de estiaje.

Se informó que elementos del Escuadrón Montado y Forestal, en coordinación con personal del Escuadrón de Drones realizaban su patrullaje en la colonia Balcones del Sol, en las inmediaciones del Cerro del Colli cuando localizaron en la parte media del cerro a dos sujetos que estaban quemando basura y cable en el lugar.

Tras su registro preventivo correspondiente, a los sujetos les fueron asegurados encendedores y una botella de plástico la cual contenía un líquido presumiblemente flamable por lo que fueron puestos en custodia.

Se trata de un masculino de 38 años de edad, del cual al corroborar su identidad se pudo saber que cuenta con al menos 5 registros previos por el delito de robo, robo a casa habitación, robo con violencia a casa habitación y daño en las cosas, entre otros.

Así como otro masculino de 27 años de edad, el cual cuenta con al menos 7 registros previos por los delitos de atentados al pudor y amenazas, entre otros motivos.



## Apagan fuego en el paraje El Potrero

Redacción/Quadratin Jalisco

**F**ueron casi 5 horas de trabajo para que los bomberos y bomberos forestales lograran extinguir en su totalidad un incendio registrado en el paraje El Potrero, dentro del ANP Bosque La Primavera, cerca del estadio Akron en Zapopan.

Fue poco antes de medio día que personal de Protección Civil y Bomberos de Zapopan, así como elementos de la Semadet, cuando



PC Zapopan

Fue necesario el apoyo de los helicópteros Witari y Palomo.

recibieron el reporte de fuego en el paraje El Potrero por lo que de inmediato se movilizaron a la zona que era afectada por las llamas.

Se informó que para los trabajos de extinción fueron requeridos 173 elementos de las diferentes dependencias dedicadas a salvaguardar el pulmón de Jalisco.

También fue necesario el apoyo de los helicópteros Witari y Palomo, así como un total de 40 vehículos para el traslado de agua y elementos.

# Plantea Pablo Lemus plan agroalimentario para Jalisco



Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**E**n un evento reciente, el candidato del Movimiento Ciudadano a la gubernatura de Jalisco, Pablo Lemus, delineó su estrategia para revitalizar el campo en el estado, enfocándose en aumentar significativamente el presupuesto destinado a apoyar a los productores locales.

Lemus anunció que su administración buscará asignar el mayor presupuesto histórico para el campo en Jalisco, comenzando en el año 2025. Este compromiso se traduciría en un periodo de seis años, abarcando desde finales de 2024 hasta finales de 2030. Uno de los puntos destacados es el aumento del Fideicomiso de apoyo a la producción de maíz, que pasará de 120 a 200 millones de pesos para el próximo año.

El candidato resaltó la importancia del sector agrícola de Jalisco, que representa el 7.8 por ciento de la población nacional, pero contribuye con el 17.8 por ciento de los alimentos consumidos en México. En este sentido, subrayó la necesidad de trabajar en conjunto con todos los sectores, especialmente ante el supuesto abandono por parte del gobierno federal de los programas principales.

“El apoyo del Gobierno de Jalisco para el todo el campo será desde el pequeño productor hasta el grande, aquí no vamos a escatimar, no vamos a hacer diferencias”, afirmó.

“Desde finales del 2024 hasta finales del 2030 vamos a implementar distintos mecanismos de apoyo, no son ideas mías, son propuestas de ustedes”, añadió el candidato emecista.

Entre las propuestas concretas, Lemus se comprometió a renovar los

Uno de los puntos destacados, es el aumento del Fideicomiso de apoyo a la producción de maíz, que pasará de 120 a 200 millones de pesos para el próximo año



El candidato resaltó la importancia del sector agrícola de Jalisco

módulos de maquinaria en todos los municipios de la región, así como a tecnificar las cosechadoras en las zonas cañeras. Además, buscará gestionar recursos para la creación de unidades de riego en presas clave como Cajón de Peñas, El Carrizo y Vista Hermosa.

“El fideicomiso de apoyo a la producción de maíz para el próximo año 2025 se eleva de 120 a 200 millones de pesos; segundo, por iniciativa de esta Unión Ganadera Regional se crea un fondo especial para ganaderos y lecheros de apoyo por 50 millones de pesos. Ambos (...) van en presupuesto 2025”, dijo.

“La peculiaridad es que el gobierno no va decidir solo el destino y los mecanismos de apoyo, éste se hará a través de tomar en cuenta, precisamente, a la representación de cada uno de los sectores, para saber cómo y dónde entregar esos recursos”, añadió Lemus Navarro.

Respondiendo a las demandas del sector agroindustrial, Lemus prometió fortalecer el sistema estatal de inocuidad alimentaria (Asica) con un mayor presupuesto y personal técnico. También anunció la facilitación de créditos a través de Fojal con tasas competitivas y la creación de un área enfocada en la recuperación de suelos, gestionada por Sader.

En lo que respecta al sector agavero, el candidato propuso implementar la agricultura por contrato para garantizar precios justos, con el objetivo de beneficiar a los industriales tequileros y expandir este modelo a otros productos.

Finalmente, Lemus expresó su interés en la propuesta de Mi primera chamba para jóvenes, presentada por Ana Cristina Villalpando, y se comprometió a explorar su adaptación al ámbito rural, especialmente enfocado en mujeres trabajadoras.

## SE COMPROMETE CON LOS PEQUEÑOS PRODUCTORES

Posteriormente, Lemus Navarro presentó estas propuestas ante pequeños productores del estado en las instalaciones de la Unión Ganadera Regional de Jalisco.

Ahí expresó su profundo agradecimiento por el apoyo recibido durante los meses de campaña. “Ustedes me abrieron las puertas de sus instalaciones, muchas veces de sus casas, para poder platicar, entender, acordar y sobre todo, poder tener una ruta conjunta para los siguientes seis años”, refirió el candidato.

Destacó la importancia del aprendizaje continuo y el privilegio de escuchar y atender las necesidades de cada sector en todas las regiones del estado.

Los compromisos dirigidos a los pequeños productores incluyen la creación de un sistema de garantías para facilitar el acceso al financiamiento para las y los productores, así como la ampliación y modernización de la infraestructura hídrica, para garantizar un suministro adecuado de agua en todo el estado.

A este evento asistieron Mirza Flores Gómez y Alberto Esquer Gutiérrez, Candidatos al Senado de la República; Salvador Zamora Zamora, Coordinador de Campaña de Pablo Lemus Navarro; Citlalli Amaya de Luna, Candidata a la Alcaldía de Tlaquepaque; entre otras y otros invitados.



Diana González

La candidata se comprometió por la competitividad de Guadalajara.

## Diana González se reúne con empresarios

Redacción/Quadratin Jalisco

Con el objetivo de impulsar la competitividad y el desarrollo inclusivo en el sector empresarial, la candidata por la coalición Fuerza y Corazón por Jalisco a la alcaldía de Guadalajara, Diana González, firmó un acuerdo compromiso con la comunidad empresarial de Coparmex Jalisco, representada por su presidente estatal, Raúl Flores López, y la Comisión Ejecutiva.

Durante la reunión, la candidata agradeció la invitación y expresó su compromiso con los empresarios de Jalisco. Reconoció su papel fundamental en el impulso a la economía.

El presidente de Coparmex Jalisco explicó un instrumento técnico denominado "Agenda para la Competitividad y el Desarrollo Inclusivo". Esta agenda busca promover una visión compartida a largo plazo, desde el fortalecimiento del estado de derecho hasta la implementación de acciones que fomenten el crecimiento empresarial y la atracción de inversión en Jalisco y sus municipios.

### Los siete ejes de la agenda empresarial son:

- Fortalecimiento a MiPyMES
- Atracción y Promoción de Inversión
- Mejora Regulatoria
- Innovación y Desarrollo Tecnológico
- Infraestructura y Movilidad
- Corrupción y Estado de Derecho
- Seguridad

# Llama Claudia Delgadillo a pacificar las campañas

La candidata de Fuerza y Corazón por Jalisco, aseguró que lleva 10 puntos de ventaja al resto de los candidatos y seguirá sumando simpatías



Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

Acompañada de la mayoría de los candidatos de Sigamos Haciendo Historia, en la Rotonda de las y los Jaliscienses Ilustres, la candidata a la gubernatura, Claudia Delgadillo, aseguró estar muy indignada porque se dijo víctima de guerra sucia y de violencia, y que, aunque ya lo ha denunciado ante la autoridad electoral, no le hacen caso.

"Hay mucha indignación por parte de su servidora con las autoridades electorales, con la presidenta del IEPCJ, porque ella ha hecho caso omiso de manera permanente a todas las agresiones de las que su servidora ha sido víctima por parte de Movimiento Ciudadano, están tan desesperados que han pagado miles de pesos en guerra sucia a mi persona a través de las redes sociales".

Se refirió a los videos que estuvieron compartiéndose en redes sociales donde se le ve caminando con dificultad



Claudia Delgadillo

Estuvo presente en la Rotonda de los Jaliscienses Ilustres, en el corazón tapatío.

en un evento en San Sebastián del Oeste y que luego aclaró que no es porque hubiera tomado, sino porque sufrió una descompensación.

Insistió en que las encuestas les favorecen con al menos 10 puntos de ventaja y que lo ha notado en los eventos donde llega y es recibida con mucho cariño a todo lo largo de las

regiones del estado.

### QUE NO SE TE PASE

Se dio a conocer que la candidata presidencial Claudia Sheinbaum estará de visita en Jalisco los días 14 y 15 de mayo, mientras el dirigente nacional Mario Delgado viene este jueves y Marcelo Ebrard, el viernes.

## Frangie trabajará por las mujeres

Redacción/Quadratin Jalisco

El candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía de Zapopan, se reunió con el Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias de Jalisco donde acompañó a la candidata por el gobierno tapatío, Verónica Delgadillo.

El emecista dijo que no las dejarán solas y se comprometió

a trabajar de la mano con el sector puesto que es necesario impulsar proyectos encabezados por mujeres responsables, trabajadoras y de empuje.

Dijo que desde niño le quedó claro que las mujeres saben trabajar por lo que les facilitará créditos Adelante Zapopan, además sal apoyo Nos toca cuidar.



Juan José Frangie

El candidato trabajará de cerca con el sector.



Redacción/Quadratin Jalisco

**D**e visita en el municipio de Ahualulco de Mercado, la candidata de Fuerza y Corazón por Jalisco al gobierno del estado, Laura Haro, se reunió con mujeres por la celebración del día de las madres, para compartir sus propuestas y realizar una firma de compromisos con el municipio en materia de educación, deporte y mujeres.

Ahí reconoció la labor de las mujeres como pilar de la sociedad y las familias jaliscienses, explicó que ante el desinterés de los gobiernos actuales por impulsar el desarrollo de las mujeres, ella se compromete ser la Gobernadora de las mujeres, dijo otorgará un "Salario Rosa" a las mujeres amas de casa y jefas de familia, para que el trabajo en casa sea reconocido y remunerado, además de tener un centro de innovación para que las mujeres que deseen emprender puedan acceder a créditos, cursos y diplomados de fácil acceso.

Por otra parte, dijo no solamente estar comprometida con las mujeres, sino también con los adultos mayores y las familias del estado, pues reconoce la dificultad que implica acceder a servicios de salud de calidad y a bajo costo, a lo que refirió que, de la mano

# Reconoce Laura Haro labor de las madres

## La candidata de Fuerza y Corazón por Jalisco visitó el municipio de Ahualulco de Mercado donde se comprometió a trabajar por las mujeres



Laura Haro

Además firmó una serie de compromisos en educación y deporte.

con la candidata a la presidencia de México, Xóchilt Gálvez, proponen otorgar pensión a los adultos mayores de 60 años y garantizar el acceso a servicios médicos y medicamentos en instituciones públicas o privadas de forma gratuita.

La candidata por el PRI, PAN y PRD realizó una firma de compromisos con el municipio para: Instalar un Centro Universitario, crear un nuevo Hospital, instalar 200 viviendas en el primer año de Gobierno, pavimentar calles y banquetas y otorgar apoyos a mujeres jefas de familia, emprendedoras y clubes deportivos. "Yo les aseguro que seré la mejor Gobernadora que ha tenido Jalisco y que juntas y juntos construiremos el mejor Ahualulco de la historia", concluyó.

La candidata también se reunió con vecinos de la colonia Valle Real. Ahí, le externaron su preocupación por la inseguridad, por lo que la aspirante de Fuerza y Corazón por Jalisco se comprometió a regresar la paz a la entidad.

# Vero Delgadillo se compromete por la salud de tapatíos

Haremy Reyes/Quadratin Jalisco

**N**i el repentino apagón en el auditorio del Centro de la Amistad Internacional, ni el sofocante calor que se sentía por la falta de aire acondicionado, evitaron que la candidata de Movimiento Ciudadano a la presidencia municipal de Guadalajara, Verónica Delgadillo, presentara sus propuestas en Salud.

Una de las principales propuestas consiste en una inversión de más de 80

millones de pesos en las unidades de Cruz Verde, destinados a mejorar la atención médica y aumentar la flota de ambulancias a 22 unidades. Además, hizo énfasis en la importancia de abordar la salud mental como una prioridad, anunciando la consolidación del Centro de Atención Psicológica y prevención al suicidio.

"La salud mental debe ser una prioridad. El cuerpo es fundamental, pero también lo que está adentro. Los problemas de salud mental se han disparado, y es nuestra responsabilidad abordarlos", expresó la candidata durante su intervención.

Delgadillo también se comprometió

a dar certeza laboral a los miles de trabajadores de los Servicios Médicos Municipales, enfatizando en la importancia de valorar el trabajo del personal médico y de atención.

En cuanto a infraestructura médica, la candidata anunció la construcción del primer hospital de Traumatología de Guadalajara, respaldado por el compromiso del candidato a gobernador, Pablo Lemus. Según Delgadillo, este hospital sería crucial para atender casos de emergencia, especialmente entre la población adulta mayor, donde las fracturas pueden tener consecuencias mortales.



Verónica Delgadillo

La salud mental será fundamental en este rubro, aseguró la aspirante.



Chema Martínez

Chema Martínez dijo que será un fiel aliado de los empresarios.

## Chema Martínez, comprometido con el empleo

Redacción/Quadratin Jalisco

Su gobierno será un fiel aliado de los empresarios, organizaciones civiles y sobre todo de tapatíos, dijo José María Chema Martínez, candidato de la coalición Sigamos Haciendo Historia por la alcaldía de Guadalajara durante su reunión con integrantes del Consejo de Cámaras Industriales de Jalisco (CCIJ) para dialogar sobre su proyecto de cambio para la ciudad.

El representante de la alianza entre Morena, PVEM, PT, Futuro y Hagamos aseguró que trabajará incansablemente para fortalecer a la Perla Tapatía con empresarios a fin de incentivar lo que la mayoría de ciudadanos piden, más y mejores empleos que garanticen dignidad en su calidad de vida.

“Yo sí quiero apostarle a esta alianza de autocumplimiento, para poder eliminar conductas que incentiven la corrupción y también la burocracia que detiene el incentivo que requiere Guadalajara. Necesitamos impulsar la economía de Guadalajara porque de eso depende el ingreso del patrimonio de todos, que haya más programas, dijo.

Aseguró la corrupción no tendrá cabida en su gobierno, y reiteró que no dejarán de impulsar el trabajo en colaboración con todos los sectores de la sociedad.

# Quirino presenta plan de obra ante ingenieros

El candidato firmó el compromiso para garantizar que trabajará para que Tlajomulco siga mejorando



Redacción/Quadratin Jalisco

Invitado por la Unión Jalisciense de Agrupaciones de Ingenieros A.C, con el fin de exponer sus principales ejes de trabajo en materia de infraestructura para Tlajomulco, Gerardo Quirino, candidato de Movimiento Ciudadano a la alcaldía se reunió con ellos el miércoles.

El candidato firmó el compromiso para garantizar que trabajará para que Tlajomulco siga siendo una ciudad planeada y sostenible. Además brindó detalles de las grandes obras en materia de infraestructura que ejecutará en su gobierno.

“Vamos a recuperar nuestros centros históricos, vamos a arreglar nuestras plazas públicas, dignificar nuestros

“*Vamos a recuperar nuestros centros históricos, vamos a arreglar nuestras plazas públicas, dignificar nuestros espacios verdes y nuestros espacios deportivos*”

Gerardo Quirino

espacios verdes y nuestros espacios deportivos”, aseguró.

Además de las obras de gran magnitud, Velázquez Chávez dijo que también toca poner más bonito a Tlajo, con la rehabilitación de mercados, la construcción de aceras,

el reemplazo de luminarias LED en todo el sistema de alumbrado público del municipio y mantener las calles y avenidas en óptimo estado.

### SALUD

Detalló que en materia de salud Tlajomulco será un municipio donde habrá más y mejor atención médica con un nuevo hospital regional y más unidades.

Fernando Zamora, presidente de la Unión Jalisciense de Agrupaciones de Ingenieros AC, agradeció la visita del candidato y reconoció su visión para construir de la mano con el gremio.

“El año pasado comentábamos cómo Tlajomulco se ha ido convirtiendo en un motor económico fundamental para nuestra área metropolitana y hoy prácticamente está consolidado. Hoy el compromiso que tiene Quirino para este municipio es desarrollarlo y enfocarlo para este compromiso que tiene de la competitividad”.



Gerardo Quirino brindó detalles de las grandes obras.



Redacción/Quadratin Jalisco

# Marcela Michel escucha las necesidades de Tlajomulco

La candidata a la diputación federal por el Distrito 14 busca el impulso al deporte, así como a captar, almacenar y reinyectar agua a los mantos freáticos

**M**edioambiente, más programas sociales para las zonas más necesitadas, impulso al deporte, captar, almacenar y reinyectar agua a los mantos freáticos como política pública, son algunas de las propuestas de Marcela Michel López, candidata a la diputación federal por el distrito 14.

“Camino todos los días, por las mañanas voy con unos equipos políticos de candidatos locales, por las tardes invitamos a quien se quiera sumar, casi siempre vamos muchos, a veces no tantos, pero lo más increíble de todo esto es que la gente me apoya demasiado, de 20 casas que tocamos a la puerta, nos reciben 19, casi todos están comprometidos a votar por nosotros, eso es sorprendente. Me gusta porque soy yo con mis propuestas y tengo la fortuna de haber tenido organizaciones que se dedicaron a apoyar a mucha gente en esta zona de Tlajomulco antes de hacer política y me recuerdan y eso es una gran alegría todos los días”, dijo la también regidora con licencia.

Marcela comenzó con grupos de



La candidata Marcela Michel López.

ayuda que hacían comedores para familias que vivían en la zona de Santa Fe, Chulavista, Lomas del Mirador y toda la zona del valle, además de instalar varios proyectos para generar mejores condiciones de vida a los habitantes.

“No tengo como agradecerles ese

apoyo, pero el compromiso que hago con la gente es algo que no se me olvida, llevo años con trabajo directo a ayudar a las causas, siempre me centré en las familias, son los núcleos familiares los que forman a la sociedad, son la fábrica y si tenemos a esa fábrica con metas,

“No tengo como agradecerles ese apoyo, pero el compromiso que hago con la gente es algo que no se me olvida, llevo años con trabajo directo a ayudar a las causas, siempre me centré en las familias, son los núcleos familiares los que forman a la sociedad”

Marcela Michel

esperanza, apoyos, educación, creo que las cosas las podemos ir cambiando, tengo fe en eso y creo en ello”, expresa la candidata.

## ELECCIONES EN BREVE

### COLABORACIÓN DE SOCIEDAD Y GOBIERNO

Oscar Santos, candidato de la colación Fuerza y Corazón por Zapopan, se reunió con vecinos del fraccionamiento Valle Real, quienes le manifestaron su preocupación por el crecimiento desordenado del municipio, por lo que el abanderado se confirmó a trabajar de la mano con las y los vecinos de toda la ex Villa Maicera, para construir juntos el crecimiento de la ciudad.

“Valle Real impulsa el cambio en Zapopan, conscientes de que la colaboración entre autoridades y vecinos es fundamental para abatir

los retos de la zona en movilidad, desarrollo urbano, y la escases de agua, nos mostraron su apoyo a la Fuerza y Corazón por Jalisco”, explicó Óscar Santos.

Afirmó que Movimiento Ciudadano abandonó la zona Real, y en general a gran parte del municipio, dejando de dar atención a los servicios indispensables, por lo que propuso la creación de inspectores sociales, los cuales tendrán la obligación de reportar los pendientes y fallas en la responsabilidad del gobierno de brindar servicios de calidad.

### CONFÍAN MAESTROS EN CHUYITA

Los apoyos a maestros llegaron con la Cuarta Transformación, mencionó Chuyita López, candidata de Morena al gobierno de Puerto Vallarta, se reunió con los maestros jubilados del Sindicato Nacional de Trabajadores de

la Educación (SNTE) en Puerto Vallarta. “Con la Cuarta Transformación tenemos un mejor panorama y si ustedes confían en su servidora, estoy segura que el día de mañana vamos hacer muchas cosas juntos. Los políticos somos servidores del Pueblo y eso es lo que yo quiero hacer, servirles de corazón y asegurarles que siempre van a tener apoyo”, aseguró la candidata.

La morenista recordó que la mayoría de los apoyos que tienen los maestros y los adultos mayores llegaron con la Cuarta Transformación, por lo que pidió su confianza para que estos continúen y además, se gestionen nuevos proyectos en beneficio de todas y todos.

### MÓDULOS MÓVILES DEL BIENESTAR

Al realizar una numerosa y cálida, junta vecinal en la Colonia El Tapatío,

la candidata de Morena y sus aliados a la presidencia municipal de San Pedro Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez Segura, lamentó que en esa zona una barda dividida al Tlaquepaque pudiente, de los sitios más necesitados.

Ante familias, vecinas y vecinos de la colonia El Tapatío, Laura Imelda señaló que en su gobierno, habrá de implementar los módulos del Bienestar, que son unidades móviles que llevarán todos los trámites y servicios a las más de 300 colonias del municipio de Tlaquepaque.

De esta manera, destacó Pérez Segura, cada rincón será debidamente atendido y se dará un paso importante para que se supere el injusto abandono que han sufrido a lo largo de décadas, y principalmente en los recientes nueve años.

# Clase política debe sacar las manos del magisterio: Xóchitl



La candidata a la Presidencia a la República participó en el foro 10 Preguntas por la Educación

Carlos Cordero/Quadratin México

**E**n foro 10 Preguntas por la Educación, Xóchitl Gálvez aseguró que es posible recuperar el espíritu del magisterio y el verdadero amor por la enseñanza, pero la clase política tiene que sacar las manos y quitarse la tentación de administrar, controlar y manipular.

La candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México dijo que prefiere en lugar de usar el dinero en una refinera que no refina nada, pagarle bien a los maestros.

“Lo primero que yo diría es: volvamos a hacer esas grandes normales rurales, donde ser maestro era algo con lo que tú soñabas de niño”, expresó la candidata presidencial durante este foro por la Educación, desde el Papalote Museo del Niño.

En respuesta, la ingeniera considera necesario recuperar la formación y la enseñanza desde una visión de reconocer y promover, y dejar la idea



Xóchitl Gálvez considera necesario recuperar la formación y la enseñanza.

de ser punitivos, dejar “esta idea de tú no sirves”.

“Dejarles a ellos la posibilidad de cómo quieren mejorar la educación. Yo creo que los maestros sí quieren mejorar la educación, yo creo que los maestros

no están en la idea de tengamos el peor sistema educativo nacional y pagarles bien”, planteó.

La abanderada de la oposición del PAN, PRI y PRD buscará una segunda oportunidad de diálogo, pues con

“ Yo creo que los maestros sí quieren mejorar la educación, yo creo que los maestros no están en la idea de tengamos el peor sistema educativo nacional ”

Xóchitl Gálvez

tristeza ve que al final lo que están buscando los dirigentes sindicales es el puesto: el ser senador, el ser diputado”.

Pero el día que quieran participar en la política y realmente quieran mejorar la educación, será cuando vuelvan a tener nuevamente el pleno reconocimiento de los maestros.

“Hay que unir a los maestros, pero este país más bien ha dividido en lugar de unir. Yo trataría de unirnos, de trabajar en equipo, de ir fijando metas con ellos e ir alcanzando esas metas pero sobre todo, poniéndole dinero, poniéndole recursos a la educación en serio y no puro cuento”, asentó.

## Anuncia Sheinbaum proyectos de infraestructura en Veracruz

Redacción/Quadratin Veracruz

**E**n el inicio de esta nueva gira en Veracruz, la abanderada presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum Pardo, acompañada de la candidata a la gubernatura de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Rocío Nahle García, anunció dos grandes proyectos de infraestructura para la zona conurbada como son la rehabilitación del acceso vial al recinto portuario y el puente que conectará el municipio de Boca del Río con la llamada Riviera Veracruzana, perteneciente a Alvarado.

“Hemos estado trabajando con

nuestra candidata (Rocío Nahle) sobre diferentes proyectos de infraestructura en todo el estado y aquí en el puerto de Veracruz son dos especiales los que se requieren, que es el arreglo de la distribución vial para el acceso a la zona portuaria y el otro proyecto es el puente que se requiere de Boca del Río-Alvarado”, comentó.

Claudia Sheinbaum añadió que otro de los proyectos que se contemplan es el tren de pasajeros en su ruta México-Puebla-Veracruz, refrendando así su compromiso para la realización de éstas obras para el desarrollo económico y el desarrollo social de la zona.



Claudia estuvo de gira en Veracruz.

# Chivas toma ventaja con golazo del Pocho

El Rebaño Sagrado comenzó la Liguilla con el pie derecho al imponerse 1-0 en el Estadio Akron

fue silbado desde que se anunció su nombre en el sonido local, también cada que tocó el balón en la primera parte. Incluso, la grada coreó "¡borracho, borracho!" en varias ocasiones.

Al '26, escapaba Alexis Vega, pero Alan Mozo apagó el peligro con una estupenda barrida. Más tarde, sería Guadalajara el que pisó el acelerador. Fernando Beltrán le pegó de larga distancia, pero el esférico se fue por encima, al '36. Y un minuto más tarde, Pavel Pérez mandó un centro que desvió Tomás Belmonte. La pelota fue a su propio arco, pero Tiago Volpi evitó mayor peligro.

En el arranque del complemento, los dos equipos mostraron mucha mejor actitud. Ahora sí, el partido tomó tintes de Liguilla. Ida y vuelta en busca de la ventaja. Dos equipos sin intención de especular. En los primeros segundos, Fernando Beltrán disparó de fuera del área. La defensa desvió. El balón pasó a centímetros del poste y se fue a tiro de esquina.

En el saque desde el banderín, el centro fue pasado. Chicharito Hernández remató a segundo poste. Erick Gutiérrez intentó empujar al fondo, pero la zaga logró puntear antes que él. Toluca respondió al 50, con un tiro potente de Alexis Vega, desde la orilla del área, que el guardameta Raúl Rangel, en su primer partido de fase final, atrapó con seguridad.

Ahora sí había acción en ambos arcos. Emoción gratuita al '51, pues se marcó fuera de lugar. El Rebaño Sagrado buscaba el gol

que le diera ventaja en la Ida.

La polémica se presentó más tarde. Erick Gutiérrez levantó un servicio pasado a segundo poste. Techó a la defensa. Cerca de la línea de fondo, Pavel Pérez controló de pecho. Carlos Orrantia estiró la pierna para sacarle el balón, pero rebotó en el propio Pérez para terminar enseguida dentro del arco. Chivas celebraba el gol que abría el marcador, al '71.

Cerca del final, el Rebaño Sagrado tuvo un tiro de esquina por el costado derecho. El servicio fue malo, muy pasado. Cade Cowell aceleró para rescatar la bola antes de que saliera por le banda contraria. Desde ahí, lanzó un centro a segundo poste. Tiago Volpi estaba mal colocado. Recorrió como pudo y alcanzó a manotear. Pero le quedó a Roberto Alvarado.

El Piojo puso de cabeza la pelota hacia atrás. Ahí apareció Víctor Guzmán. El capitán rojiblanco no lo ha pasado bien en los últimos tiempos. Un problema personal ha afectado en su nivel futbolístico. Pero ahí, dentro del área, no podía fallar: Pocho prendió de zurda. Disparo implacable. Superó al guardameta. Las redes se movieron. La tribuna explotó. Gol del Guadalajara. Golazo al '85.

La fiesta se desató en la grada del Estadio Akron. El tremendo tanto del Pocho fue suficiente. Chivas ha conseguido su sexta victoria de forma consecutiva. Es el equipo con mejor racha en todo el fútbol mexicano. Ahora, sueña con seguir adelante en la Liguilla del Torneo Clausura 2024. Para avanzar a Semifinales, le basta con empatar el próximo sábado en el partido de Vuelta.

César Huerta/Quadratín Jalisco

La volea del Pocho significa muchas cosas. Por un lado, en lo personal, olvidar por un instante el mal momento que ha vivido. Por otro, en lo colectivo, encender la ilusión de seguir adelante en la Liguilla. Y además, en lo institucional, es la celebración perfecta en el día del aniversario 118 del club. Golazo de Víctor Guzmán. Fiesta en la tribuna del Estadio Akron. Triunfo de Chivas, el sexto de forma consecutiva. El 1-0 sobre Toluca, le da ventaja al Guadalajara, que buscará este sábado el boleto a Semifinales.

Javier Hernández fue la principal novedad en el cuadro titular del Rebaño Sagrado. Pero en la cancha del Estadio Akron, había otro elemento que alimentaba el morbo: Alexis Vega, ahora con la camiseta de los Diablos Rojos. El exrojiblanco

Pocho fue el encargado de marcar el gol del juego.